

Lettres aux 7 églises de l'Apocalypse : Thyatire

Que sait-on de la ville de Thyatire ?

Cette ville était la plus petite des 7 villes mentionnées dans l'Apocalypse

Et pourtant c'est l'église située dans cette ville qui a reçue la plus longue lettre !

Thyatire était un carrefour commercial

Et donc un lieu de passage stratégique

Thyatire la ville d'Apollon

Cette ville avait beaucoup de temples dédiés aux faux dieux. Le plus célèbre était celui d'Apollon le dieu soleil.

Que sait-on de l'église de Thyatire ?

Le problème dans l'église de Thyatire ressemblait beaucoup à celui de l'église de Pergame !

Le problème avec les corporations professionnelles

Il faut savoir que dans cette ville marchande de Thyatire, il y avait des corporations (les boulangers, les ferronniers etc..) qui avaient des fêtes et des banquets en faveur de leurs "saints patrons" qui n'étaient d'autres que des divinités païennes !

Après avoir offert un sacrifice au dieu de leur corporation, les artisans et leurs familles se retrouvaient pour leur banquet...qui se transformait souvent en orgie.

Les artisans chrétiens étaient donc devant un problème : Ils étaient tiraillés entre leur attachement à Jésus d'une part et leur attachement à leur corporation professionnelle.

Ne pas participer à ces repas d'entreprise pouvait leur coûter leur place, y participer pouvait leur coûter leur sainteté ! Que faire ?

Le problème avec la prophétesse auto-proclamée Jézabel

Une femme dans cette église qui se disait prophétesse Jézabel (en référence à Jézabel la méchante femme d'Achab dans l'ancien testament) rassurait ces chrétiens qui avaient un problème de conscience en leur affirmant qu'il n'y avait rien de mal à participer à ces festivités en tenant des discours du genre « Ce que le chrétien fait avec son corps n'affecte pas son âme et son esprit ...Le chrétien est donc libre...Tout est permis, on n'est plus sous la Loi mais sous la grâce! »

Apo 2 : 20 « J'ai un reproche à te faire : tu tolères Jézabel, cette femme qui prétend parler de la part de Dieu. Elle égare mes serviteurs en les incitant à se livrer à la débauche et à manger de la viande provenant de sacrifices offerts aux idoles » FC

Un tel discours laxiste dans l'église n'est pas du tout du goût de Jésus !

Apo 2 :21-23 : *«21 Je lui ai laissé du temps pour changer de vie, mais elle ne veut pas se détourner de sa débauche. 22 C'est pourquoi je vais la jeter sur un lit de douleur; j'infligerai également de grands tourments à ses compagnons d'adultère, à moins qu'ils ne renoncent aux mauvaises actions qu'elle leur inspire. 23 De plus, je ferai mourir ses enfants. Ainsi toutes les Églises sauront que je suis celui qui discerne les pensées et les désirs des humains. Je traiterai chacun de vous selon ce qu'il aura fait »*

Remarque : on voit ici que Dieu peut envoyer la maladie ou la mort à des chrétiens qui le déshonorent ouvertement et induisent les autres dans le péché !

Certains sous prétexte qu'il faut connaître et fréquenter « *les profondeurs de satan* » afin de pouvoir les éclairer finissent par y tomber tout entier dedans !

La lettre de Jésus à l'église de Thyatire : quel message pour l'église d'aujourd'hui ?

Nous aussi, nous vivons au milieu d'une génération perverse et corrompue : Les fêtes, les boîtes de nuit, la TV, Internet, les corporations professionnelles, étudiantes, sportives, artistiques ...regorgent d'immoralité et de débauche !

Que faire ? Il y a deux extrêmes :

1) Les chrétiens doivent-ils se couper du monde ?

Sous prétexte de ne pas se souiller, on se coupe de tout (comme certaines communautés). On vit entre nous sans contacts extérieurs, pas d'internet, pas de télé, les enfants sont éduqués dans des cercles privés... Dieu ne nous demande pas de vivre dans des ghettos : nous sommes le sel de la terre comment peut-on « saler » ce monde si on reste dans notre salière aseptisée !

Regardons l'exemple de Jésus

Marc 2 :16-17 : *« 16 Des Pharisiens, maîtres de la loi, sont là. Ils voient que Jésus mange avec les pécheurs et avec les employés des impôts. Alors ils disent aux disciples de Jésus : « Votre maître mange avec les employés des impôts et avec les pécheurs. Pourquoi donc ? » 17 Jésus les a entendus et il leur dit : « Les gens en bonne santé n'ont pas besoin de médecin, ce sont les malades qui en ont besoin. Je ne suis pas venu appeler ceux qui se croient justes, mais ceux qui se reconnaissent pécheurs. »*

Etre au contact des non-chrétiens fait partie de notre mission mais participer à leurs péchés non !

Regardons ce que dit l'épître aux Philippiens

Philippiens 2 :15-16 : *« soyez irréprochables et purs, des enfants de Dieu sans défaut au milieu des gens de ce monde qui sont malfaisants et qui ont l'esprit tortueux. Vous devez briller parmi eux comme des lumières dans le monde, 16 en leur présentant la parole de vie »* FC

Briller dans ce monde perverti oui mais sans compromettre notre pureté et intégrité c'est là tout le défi !

2) Les chrétiens doivent-ils flirter avec le monde ?

Lors du 1er concile, il a été retenu que les chrétiens devaient s'abstenir des viandes sacrifiées aux idoles ainsi que de s'abstenir de l'immoralité !

Mais certains refusent ce discours " castrateur" !

Les Jézabels des temps modernes existent

« Faut pas être trop rigoriste, sectaire, faut vivre avec son temps ! Vive le christianisme branché, cool, tolérant, ouvert d'esprit ... »

Si tu te fais l'avocat d'un tel discours

Voici quelques passages bibliques sur lesquels je vous invite à méditer

1 Pierre 4 : 3-4 : *« vous avez passé autrefois suffisamment de temps à faire ce qui plaît aux païens. Vous avez vécu dans la débauche, les mauvais désirs, les soûleries, les orgies, les beuveries et le culte interdit des idoles. 4 Et maintenant, les païens trouvent étrange que vous ne vous livriez plus avec eux à ces débordements ... et ils vous insultent ! »* FC

Pas appelé à ressembler mais à dépareiller !

Éphésiens 5 : 3 : *«Vous appartenez à Dieu, par conséquent il ne convient pas qu'une forme quelconque de débauche, d'impureté ou d'envie soit même mentionnée parmi vous. »* FC

C'est tolérance zéro !

Toute compromission est donc péché !

Les messages adressés aux églises de Pergame et Thyatire outre les encouragements et félicitations nous mettent en garde contre la tentation de compromission avec le monde. Ce qui brisait le cœur de Dieu et suscitait sa juste colère aux 1ers siècles de l'église continue de le briser aujourd'hui car Le cœur de Dieu n'a pas changé.

Ne pas se compromettre coûte !

Je sais que ça coûte de se marginaliser dans ce monde, en particulier pour les jeunes. Ce n'est pas marrant de s'entendre dire à longueur d'année *« Oh mais toi t'es vraiment bizarre, de quelle planète tu sors ! »*

Rester intègre peut te coûter très gros comme ta carrière !

Etre chrétien ce n'est pas pour les faibles !

Quand on dit qu'être chrétien c'est pour les faibles moi je dis : *« Il faut avoir beaucoup courage pour refuser le compromis ! »*

Quelques mots pour t'encourager dans ton intégrité morale et spirituelle

Apo 2 :24 et 25 : « 24 Quant à vous qui, à Thyatire, ne vous êtes pas attachés à cette fausse doctrine et qui n'avez pas appris ce que ces gens appellent "les profonds secrets de Satan", voici ce que je déclare : je ne vous impose pas d'autre fardeau. 25 Mais tenez fermement ce que vous avez jusqu'à ce que je vienne. »FC

Et

V26-29 : « 26 Au vainqueur, à celui qui aura fait ma volonté jusqu'à la fin, je lui donnerai le pouvoir sur les peuples ; 27 il les dirigera avec une autorité de fer et les brisera comme des pots d'argile. 28 Moi-même j'ai reçu ce pouvoir de mon Père. Je lui donnerai aussi l'étoile du matin. 29 Que chacun, s'il a des oreilles, écoute bien ce que l'Esprit dit aux Églises! »

Ce message existe aussi en version vidéo sur ce site dans la rubrique Eglise